
 
Hochfest des Heiligen Geistes - PFINGSTEN (08-06-2025) 
 
Frischer Wind. Neuer Mut. Gleicher Gott. 
 
Pfingsten. 
Klingt ein bisschen alt. Nach Feiertag mit Fragezeichen. 
„Was feiern wir nochmal?“ -  
„Irgendwas mit Heiligem Geist, oder?“ 
Ja. Aber eigentlich: Alles. Alles beginnt neu. 
 
Die Story: Wind. Feuer. Mut. 
Damals in Jerusalem: Jesus war weg - Himmelfahrt. Die Jünger saßen zusammen. 
Ratlos. Mutlos. Ideenlos. 
Und dann: Wind. Feuer. Sprache. Bewegung. Der Heilige Geist.  
Plötzlich sind da keine Angsthasen mehr - sondern Menschen, die rausgehen. 
Die reden. Die treffen. Die verstehen. 
Gott macht Mut.  
Gott macht neu. 
 
Und die Kirche: Damals brennend.  
Und Heute...??? 
Pfingsten war der Anfang der Kirche.  
Nicht mit Bauplänen, mit Immobilienprozessen. 
Nicht mit schwindenden Personal. 
Nicht mit Menschen, die der Kirche den Rücken zu kehren. 
Nicht mit Missbrauchsfällen,  
Nicht mit Pessimismus, 
Nicht mit Paragrafen. 
Sondern mit Leidenschaft. Begeisterung. Vertrauen. 
 
Viele spüren heute: 
Kirche ist müde geworden, 
nicht nur durch Corona, 
nicht nur durch weniger Geistliche, 
nicht nur durch leerer werdende Kirchenbänke. 
Vertrauen scheint erschöpft zu sein. 
Vieles klingt nach gestern. 
 
Aber: 
Der Heilige Geist hat nicht gekündigt. - Gott sei Dank. 
Er weht - auch heute. Unberechenbar. Unaufhaltsam. 
 
Wo sind wir? 
Glauben? Lohnt sich! Kirche? Kann was! 
Glauben ist kein Rückzugsort für Unsichere. 
Glauben ist: Wagnis. Aufbruch. Bewegung. 
 
Wenn du dich fragst: 
„Wieso glauben?“ „Wieso noch Kirche?“ 
Dann sag ich: Weil du nicht allein bist. Weil dein Leben Tiefe braucht.  
Weil Hoffnung mehr ist als ein Gefühl. 
 
Und Kirche? 
Kirche ist nicht perfekt. 



Aber Kirche ist und bleibt Gemeinschaft, wenn du suchst. 
Gebet, wenn dir die Worte fehlen. 
Hilfe, wenn du am Limit bist. 
Stimme, wenn Gerechtigkeit dran ist. 
 
Wie sieht Kirche in der Zukunft aus?  
Du mittendrin! 
Die Kirche von morgen beginnt nicht in Rom.  
Nicht in Gremien. 
Sie beginnt mit dir. 
 
Wenn du sagst: 
Ich will glauben, aber ehrlich. 
Ich will suchen, aber nicht allein. 
Ich will Hoffnung, die bleibt. 
Dann ist Pfingsten dein Fest. 
 
Neuer Glaube. Neuer Mut. Gleicher Gott. 
Pfingsten ist: 
Gottes Antwort auf Angst. 
Gottes Einladung zum Aufbruch. 
Gottes Versprechen: Ich bin da. 
 
Es lohnt sich zu glauben. 
Es lohnt sich, mit der Kirche zu gehen –  
wenn sie neu wird.  
Wenn sie echt bleibt.  
Wenn sie liebt. 
 
Und der Heilige Geist? 
Der ist kein Relikt aus Apostelgeschichte. 
Der ist dein Rückenwind. 
Heute. Morgen. Immer. 
 

Seien Sie gesegnet mit den Heiligen Geist! 
Frohe Pfingsten! 

 
Bernd Michael Pawellek 


